
4 Ihr Lohn 

 

Das ist Ihr Lohn: 
                                             Euro 
. 
 
In schwerer Sprache nennt man diesen Lohn: 
Brutto-Lohn. 

 
Ihr Arbeit-Geber zieht von Ihrem Brutto-Lohn 
noch Geld ab. 
 
Zum Beispiel dafür: 

 Kranken-Versicherung 
 Renten-Versicherung 
 Pflege-Versicherung 
 Arbeitslosen-Versicherung 

 

 

Ihr Arbeit-Geber zahlt Ihnen  
auch dieses extra Geld: 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

Wenn Ihr Arbeit-Geber extra Geld bezahlt: 
Dann muss er das nicht. 
 
In schwerer Sprache sagt man: 
Der Arbeit-Geber macht das freiwillig. 

 
   



Es gibt besondere Regeln für dieses extra Geld: 
Man muss noch bei dem Arbeit-Geber arbeiten,  
wenn das extra Geld ausgezahlt wird. 
 
Der Arbeit-Geber muss dieses extra Geld  
nur zahlen, so lange das geht. 
 
Wenn es dem Betrieb  
zum Beispiel nicht gut geht: 
Dann muss der Arbeit-Geber dieses extra Geld 
nicht bezahlen. 
 
Wenn Sie etwas falsch gemacht haben: 
Dann darf der Arbeit-Geber  
das extra Geld ganz streichen. 

 

 

Diese Regel gibt es für das Weihnachts-Geld: 
Sie haben kein Recht auf Weihnachts-Geld. 
 
Das ist damit gemeint: 
Nur weil Sie schon einmal Weihnachts-Geld  
bekommen haben. 
Oder weil Sie jedes Jahr Weihnachts-Geld 
bekommen haben. 
Deshalb bekommen Sie nicht immer  
Weihnachts-Geld. 

 

 
 

Dann bekommen Sie von Ihrem Arbeit-Geber 
keinen Lohn: 

 Wenn Sie extra freie Tage bekommen. 
 Wenn Sie extra Urlaubs-Tage nehmen. 
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